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可茂県事務所  振興防災課 
家庭教育推進専門職 鈴木 

電話:０５７４－２５－３１１１ 
   （内線 ２０８） 

※アンケート結果 
①開催時期   今回の時期でよい   ９３％ 
②開催時間   午後・どちらでもよい ７７％ 
③全体研修   満足・おおむね満足  ９９％ 
④実践発表   満足・おおむね満足  ９９％ 
⑤分散会分け方 満足・おおむね満足  ９９％ 
⑥分散会内容  満足・おおむね満足 １００％ 
⑦配布資料   満足・おおむね満足  ９９％ 
 

 

研修テーマ(小中、幼保 共通) 

「可茂地区の家庭の教育力向上をめざして」 
・各市町村家庭教育担当者と協力しながら、学
校・保護者・企業への働きかけを強化し、家庭
教育に関する学びの場の提供を推進する。 

 
 
日時：令和元年 5 月 30 日(木)  13:45～ 

 会場：タウンホールとみか 
参加者  153 名  

(保護者 84 名 指導者等 69 名) 

  
開催時期・開催時間について①② 

「年間計画を立てる前に、前年度末に実
施してほしい」「午前中開催が良い」という
意見もありましたが、学級長さんがまだ決
定していない段階という学校もあり実施の
日程調整、引き継ぎの難しさを感じました。 
 
 

 
 全体研修・資料について③⑦ 
次のような意見がありました。 

・家庭教育学級の目的をあらためて学び、

それをしっかりと家庭教育学級に参加

くださる学級生さんにも伝えていきた

い。 
・わが家の約束の取組後に、子どもをほめ

る、励ますことを大切に実践しようと思
いました。 

 今年度のリーダー研修会では、岐阜県家庭教育
支援条例の周知と｢話そう! 語ろう!我が家の約束｣
運動の推進普及を中心に在宅や地域をキーワード
に研修していただきました。アンケートをもとに、
研修会を振り返ります。 

  

分散会について⑤⑥  
今年度のグループ編成は、市町村の組み合

わせに加え、「学校内連携グループ」という新
しい試みを行いました。 
＜市町村の組み合わせについて＞ 

・他地区の学校、地域の様子がよく分かった。 
・他校の良さ、自校の良さがよく分かった。 
・市町村によって家庭教育学級のやり方や主

体の違いなどがよく分かり衝撃的でした。 
・小ホールに９グループで隣の声が響いてき

て聞きづらかった。 
＜保護者と指導者ペア編成について＞ 

・保護者としては教頭先生が一緒にいてくだ
さるので心強いし、指導者の方と同じ立場
で自分の学校のことで話ができたのでよか
った。 

・高校を知る企画など中学校同士で現状が似
ていて意見交換できたのがよかった 

・小学校では託児など同じ悩みを抱える学校
間で話し合えて参考になった。 

 

↑ 分散会の様子 



【実践発表の感想】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【坂祝町立坂祝小学校】 

給食センター見学＆試食 

 
＜発表概要＞ 

給食に関するいろいろな活

動、給食センターの見学・栄養

教諭の講話・給食の試食・サロ

ン・給食時の参観などを組み合

わせて、お腹も心もすっきり満

足する研修でした。 

各家庭に帰っても給食の話題

や献立について、親子でコミュ

ニケーションを深めることがで

きる実践で、事後には家庭教育

学級通信にして情報提供もあり

ました。 

◆全校対象  

◆講演会型＋体験活動型＋サロ

ン型 

◆家族のコミュニケーション 
 

◎参加者からの感想 

・私たちの学校や保育園でも給食試食会

はありますが、メニューがリクエスト

というのが驚きでした。 

・教頭先生のお話を聞いてとても楽しい

講座だったのだろうなと思いました。 

・坂祝小の給食試食、保護者のリクエス

ト、子どもの配膳や食べる様子が見ら

れるのもいいと思いました。同種の活

動でも組み合わせることによって、短

い時間で充実した時間が過ごすことが

できた様子が伝わりました。 

・給食センターの見学という 

試みはいいなあと思いまし 

た。その後、通信を発行す 

るのはやってみたいと思い 

ました。 

【組合立共和中学校】 

ふしみこども食堂 

＆ガトーショコラ作り 

 

◎参加者からの感想 

・こども食堂との連携は、地域の人の活動を

学び知るという意味でもよい機会だと思い

ました。 

・講演会の後にサロンがあり、保護者同士の

交流ができていることがよいと思いまし

た。 

・地域と本当に密着しているというところが

御嵩ならではで良かった。家庭だけでなく、

学校、地域、家庭が一体となって、子ども

の教育にたずさわっているような感じがし

た。 

・地域のボランティア組織との連携を進めて

いくことに意義を感じた。こうした取組を

継続していかれることに興味があります。 

・話を聞くだけでなく、事前に質問を準備す

るなど、積極的な教室になるように考えら

れていてすごい。 

＜発表概要＞ 

「こども食堂講話」では活動の

概要と意義を確認し、みんなで

地域の子どもを見守ってほしい

という願いが伝わってくるもの

でした。 

「ガトーショコラ作り＆サロ

ン」では作り方を学ぶと共に、

家庭へ手作りスィーツのおみや

げにより、家族での交流の深ま

りを求めました。 

◆地域連携 

◆講演会型＋体験活動型＋サロ

ン型 

◆家族のコミュニケーション 

◆講話の内容について事前に質

問収集 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【実践発表の感想】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日時：令和元年 5 月 23 日(木) 9:45～ 
 会場：可茂総合庁舎 5 階大会議室 
 参加者 108 名 

(保護者 83 名 指導者等 25 名) 

※アンケート結果より 
①開催時期   今回の時期でよい     ９８％ 
②開催時間   午前・どちらでもよい   ９５％ 
③全体研修   満足・おおむね満足    ９８％ 
④実践発表   満足・おおむね満足   １００％ 
⑤分散会分け方 満足・おおむね満足    ９９％ 
⑥分散会内容  満足・おおむね満足   １００％ 
⑦配布資料   満足・おおむね満足    ９９％ 

 

 

 今年も 100 名を超える皆さんに参加いた
だき、岐阜県の家庭教育支援条例、「話そう!
語ろう!わが家の約束」運動の周知と家庭教育
プログラムの体験、子育てや家庭教育学級長
として悩みの交流を中心に研修をしていた
だきました。 

開催時期・開催時間について①② 
良い・概ねよいという回答がほと
んどですが、「年間計画を立てる前
に実施してほしい」「土日の開催が
よい」という意見もありました。 

 

 
 全体研修・資料について③⑦ 
・家庭教育や自身の子育てにつ

いて漠然としか分からず悩
む事もありましたが具体的
な事例を交えていただき今
後の考え方の指標となった。 

・改めて子どもとの関わりの大
切さが確認できました。知ら
ないことがあったので、岐阜
県のホームページで見てみ
たいと思いました。 

分散会について⑤⑥について  
・ちょうどよい人数で、楽しく交流できました。 
・皆さんと悩みなどが共有でき、同じ悩みがある

と分かり安心できたし、自分では思いつかない
アドバイスをいただけて良かったです。 

・同じ園の人が一人はいたので心細くなかったで
す。 

・初めての参加だったので、同じ保育園と知らな
い保育園の方と両方があってよかった。 

・違う地域の方の取組を聞くことができて、とて
も収穫がありました。 

・いろいろな考え方があることが分かった。大げ
さでもほめること。これから実践しようと思い
ます。 

 

 

 

【七宗町立七宗第二保育園】  できるかな？～チャレンジ＆すっきりお目覚めキャンンペーン 

◎参加者からの感想 

・家庭教育学級で在宅の取組があるのに驚きまし

た。在宅の取組でチャレンジカードはすごい素敵

でした。園児が楽しめるように工夫されていてよ

かったと思います。 

・「ハグ」を大切にしたいです。園と保護者の協力

の大切さを確認できました。 

・お母さん達が働きながら、いろいろ計 

画していてすごいと思いました。 

・応答形式の発表で聞きやすかった 

です。  

＜発表概要＞ 

「あいさつ」「はみがき」「はやね・

はやおき」などの生活習慣にチャレ

ンジし、褒めることとスキンシップ

を大事に取り組んだ。 

２回目は小・中学校とも実践時期

を同じにして家族ぐるみの取り組

みでした。 

◆保・小・中・地域連携 

◆在宅型取組 

↑ 分散会の様子 


